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ВячеслаВ астафьеВ

Павел Малков , губернатор:

 
– Поздравляю с годовщи-

ной возвращения крыма в 
состав россии! Под яркими 
и теплыми лучами солнца ря-
занцы встретили крымскую 
весну. Девять лет назад жи-
тели полуострова сделали ис-
торический выбор. все вместе 
мы – сильный и непобедимый 
народ.

Прямая речь 

рыбное. рыбновские школьники стали финалистами всероссийско-
го конкурса «туристический код моей страны, города, поселка, райо-
на – pro туризм», который прошел в Москве. конкурс проходил в два 
этапа. на первый этап подали заявки свыше 1500 человек из 80 субъ-
ектов страны. участники представили туристические маршруты по 14 
тематическим номинациям. Эксперты отобрали 500 лучших работ, ав-
торы которых отправились в Москву. Среди них ученицы рыбновской 
школы № 2 алевтина крысанова и Марина Хренова, которые пред-
ставили образовательный туристско-экскурсионный маршрут «Исто-
рический центр города рыбное». к 60-летию города рыбное команда 
школьного музея решила создать туристический маршрут по рыбно-
му. узнавать историю своей малой родины гораздо интереснее не в 
кабинетах и классах, а прогуливаясь по улицам родного города. Это 
и было положено в основу разработки экскурсионной программы. 
Музейная команда изучила материалы, которые связаны с историей 
рыбного. Провели встречи с работниками городского музея, старожи-
лами, местными краеведами. в 2021 году открыли образовательный 
туристско-экскурсионный маршрут «Исторический центр города рыб-
ное». За два года провели 45 экскурсий. Создали два видеоролика, 
промо-ролик. По итогам работы над проектом ребята написали две 
исследовательские работы.

КасимоВ. касимовцы почтили память уроженца касимовского края 
адмирала александра авинова. Представители администрации, каси-
мовской городской Думы, общественных организаций, краеведы, школь-
ники, студенты возложили цветы к бюсту знаменитого земляка. бюст ад-
мирала авинова установили в 2022 году по инициативе председателя 
местного отделения российского военно-исторического общества вла-
димира Муратова. касимовцы получили средства по программе подде-
ржки местных инициатив. Свой вклад внесли и горожане. 

милослаВсКое. в Милославском рДк показали фильм арт-проекта 
«Сказки лисьего острова». Детям показали новую сказку «Пока горит 
большая свеча». герои сказки – дети. а история рассказывает о тех, кто 
никогда не теряет надежды и продолжает верить в чудеса. анимацию 
сделали в технике эбру (рисование красками по воде). После просмотра 
школьники побеседовали с татьяной бадаловой, автором проекта.

ПронсК. 85-летняя жительница села руднево Пронского района га-
лина Плечикова передала в благотворительный фонд «Zа наШИХ» 
для участников спецоперации на украине ткань и несколько десятков 
пар перчаток и рукавиц. 

сараи. в 2023 году в Сараевском районе три проекта местных ини-
циатив получат субсидии из регионального бюджета. все проекты ре-
ализуют в районном центре. Построят детскую площадку на улице 
Свердлова (второй этап). ее стоимость – 3 миллиона 400 тысяч рублей. 
в рамках проекта предусмотрели строительство спортивной площадки 
с оборудованием, а также ограждение и освещение. еще две инициа-
тивы предполагают благоустройство кладбища. Здесь заасфальтиру-
ют подъезд и сделают ограждение. общая стоимость работ по двум 
проектам – около 6 миллионов 600 тысяч рублей. 
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Мы – единый народ
ряЗанцы вСтретИлИ Девятую крыМСкую веСну

18 марта 2014 года был 
подписан договор о 

воссоединении Крыма с рос-
сией. Жители Крыма вырази-
ли свое решение на референ-
думе и сделали выбор, восста-
новив историческую справед-
ливость. В 2015 году Госсовет 
республики внес изменения в 
закон о праздниках и памят-
ных датах на полуострове, и 
18 марта стало днем воссо-
единения Крыма с россией.

В этот день в Рязани состоялся 
митинг «Россия и Крым. Вместе на-
всегда», на который пришли сотни 
людей, чтобы выразить свое отно-

шение к выбору крымчан и с ними 
отпраздновать победу.

– Рязанцы все эти годы активно 
поддерживают своих соотечествен-
ников, помогают им во всем точно 
так же, как мы сейчас помогаем 
Донецкой и Луганской Народным 
Республикам, Запорожской и Хер-
сонской областям, – сказал в своем 
выступлении на митинге губерна-
тор Павел Малков. – Сегодня вся 
Россия, и в ее числе Крым, держит 
курс на развитие, на обеспечение 
суверенитета нашего государства. 
Наши земляки сейчас защищают 
Родину с оружием в руках, и нет ни-
каких сомнений в том, что победа 
будет за нами. Вместе мы единый, 

сильный и непобедимый народ. 
Мы – за нашего Президента, за мир 
и за Россию!

Рязанцев и крымчан связывает 
многое. Это наш земляк, адмирал 
и военный губернатор Севастополя 
Александр Авинов, именем которо-
го названа школа в Касимове. Это 
уроженец Скопина, Маршал Совет-
ского Союза Сергей Семенович Би-
рюзов, под руководством которого 
в 1944 году разрабатывалась блес-
тящая операция по освобождению 
Крыма от фашистов. В его честь в 
Севастополе установлен памятник, 
названы улица и сквер, а в Рязани 
недавно появилась Севастополь-
ская аллея.

– Один из самых прочных «мос-
тов» из Рязани в Крым – это  Сергей 
Александрович Есенин, – гово-
рит член Общественной палаты 
РФ, доктор филологических наук, 
профессор РГУ имени С.А. Есени-
на Ольга Воронова. – Совсем еще 
молодым неизвестным поэтом он 
приехал в крымские места и был 
восхищен здешней природой. Об 
этом он написал в письме сво-
им родителям в Константиново. 
Письмо это сохранилось до сих 
пор. Уже в годы Первой мировой 
войны Есенин неоднократно бы-
вал в Крыму в составе военно-са-
нитарного поезда, отправлял ра-
неных солдат и офицеров на ле-
чение в Крым.
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К нам идет еГэ
Что ожИДает выПуСкнИков на ПутИ к аттеСтату

е жегодно в начале лета выпускни-
ки девятых и одиннадцатых классов 

проходят государственную итоговую ат-
тестацию (Гиа). на днях в региональном 
министерстве образования прошел бри-
финг, на котором глава ведомства ольга 
Щетинкина рассказала об особенностях 
проведения экзаменов в нынешнем году. 
а на минувшей неделе в регионе про-
шла акция «день сдачи еГэ родителями», 
в ходе которой мамы и папы получили 
возможность на себе испытать, что будут 
чувствовать их дети на экзамене. 

на сВоем Примере
В рязанской школе №47 вместе с родителями 

выпускников ЕГЭ по русскому языку сдали ми-
нистр образования области Ольга Щетинкина, 
уполномоченный по правам ребенка в регионе 
Анжелика Евдокимова и директор школы Оль-
га Донцова. Им были даны задания из школьной 
программы, аналогичные тем, что будут на на-
стоящем ЕГЭ, но в усеченном виде. Их необходи-
мо было выполнить в течение получаса. 

В остальном экзамен для взрослых был 
организован как настоящий ЕГЭ. Участники 
прошли регистрацию, инструктаж, их расса-
дили по одному в аудитории и в их присутс-
твии распечатали контрольно-измерительные 
материалы.

– Я спокойна за то, как будет проходить ЕГЭ 
у выпускников, – поделилась впечатлениями 
Анжелика Евдокимова. – Все специалисты зна-
ют свое дело. Рязанская область по итогам мо-
ниторинга в прошлом году заняла первое место 
по России по организационным и техническим 
вопросам при подготовке и проведении ГИА. 

досрочныЙ Период 
уЖе стартоВал

По словам Ольги Щетинкиной, в этом году 
ГИА пройдет для более чем десяти тысяч выпус-
кников девятых классов и около четырех тысяч 
выпускников одиннадцатых классов. На учас-
тие в экзаменах подали заявления также 329 
выпускников прошлых лет и 224 обучающихся 
в учреждениях среднего профессионального 
образования. 

Традиционно ЕГЭ проводится в три пери-
ода: досрочный, основной и дополнительный. 
Такие же периоды определены для выпускников 
девятых классов.

Досрочный период ЕГЭ стартовал 20 марта. 
Он продлится до 19 апреля. За это время экза-
мены сдадут семьдесят семь выпускников про-
шлых лет и одна выпускница текущего года, 
которая по уважительной причине не сможет 
сдать экзамен в основной период. 

Пункт проведения экзаменов для выпуск-
ников всего региона организован в Рязани, в 
школе № 13. 

– Мы полностью готовы принять заявленных 
участников ЕГЭ досрочного периода, – заверила 
руководитель ППЭ Светлана Ракова. – Пункт на 
входе оснащен металлодетектором, проводится 
термометрия, всем желающим выдаются мас-
ки. Аудитории и штаб оборудованы всей необ-
ходимой для проведения экзаменов техникой, 
ведется видеонаблюдение, работают средства 
подавления связи.
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АнАтолий АртАмонов:

Единый налоговый счет 
упростил отчетность,  
но этот механизм  
можно еще улучшить

в 2023 году всем налогоплательщикам, в том 
числе организациям и индивидуальным пред-

принимателям, открыт единый налоговый счет 
(ЕНС), который пополняется с помощью едино-
го налогового платежа до срока уплаты налогов. 
Предприниматель в любое удобное время может 
перечислить сюда деньги, а когда подходит срок 
уплаты, подает уведомление, и налоговая рас-
пределяет средства со счета сама. В теории еди-
ный платеж упрощает бизнесу расчеты с бюдже-
том, но практика показала, что полезная новация 
имеет для муниципалитетов и побочный эффект. 

В январе – феврале поступления в региональные и 
особенно местные бюджеты существенно сократились, 
что обусловлено последовательностью и пропорциональ-
ностью зачисления средств в рамках единого налогового 
платежа.

Для купирования негативных последствий перехода на 
ЕНС Минфин опережающе выплачивал дотации регионам, 
при этом у субъектов появилась возможность покрывать 
образующиеся временные кассовые разрывы бюджетны-
ми кредитами. Об этом в интервью «Парламентской газе-
те» рассказал председатель Комитета Совета Федерации по 
бюджету и финансовым рынкам Анатолий Артамонов.

– Анатолий Дмитриевич, в 2023 году кардинально по-
менялся порядок уплаты налогов – все организации и 
предприниматели должны перейти на единый налого-
вый платеж. Можно ли подвести итоги эксперимента 

по его введению, который 
прошел в 2022 году?

– Федеральная налоговая 
служба считает эксперимент 
по внедрению единого нало-
гового платежа достаточно 
успешным. Его задачей была 
подготовка к введению инс-
титута единого налогового 
счета для всех налогопла-
тельщиков. По отчету ФНС 
России, который мы получи-

ли, в ходе эксперимента на особый порядок уплаты пере-
шли 762 налогоплательщика, в том числе 490 юридичес-
ких лиц, 12 из которых – крупнейшие налогоплательщики, 
в частности, АО «РЖД», и 272 индивидуальных предпри-
нимателя, которые состоят на учете в 67 регионах. Но это 
только 0,01 процента от общего количества налогоплатель-
щиков, состоящих на учете в налоговых органах.

В рамках пилотного проекта были апробированы ме-
ханизмы представления уведомлений об исчисленных 
суммах налогов, сборов, страховых взносов, проведения 
уплаты единым налоговым платежом, его распределения 
в счет имеющихся обязательств и возврата на расчетный 
счет плательщика. Общая сумма платежей, поступивших 
в качестве единого налогового платежа за период экспе-
римента с 1 июля по 31 декабря 2022 года, составила 462 
миллиарда рублей, из них было распределено в бюджетную 
систему страны более 408 миллиардов рублей.

– ФНС отмечает успехи, а как сами участники экспе-
римента восприняли новацию?

– Согласно отчету, участники пилотного проекта оце-
нили преимущества нового порядка исполнения обязан-
ности по уплате налогов, их уровень удовлетворенности 
вырос с 57 процентов в июле до 99 процентов в декабре 
2022 года. Но, на наш взгляд, не все так гладко. Дело в том, 
что эксперимент был выстроен таким образом, что ни в од-
ном регионе в эксперимент не вошли все налогоплатель-
щики, зарегистрированные на его территории. Отсюда и 
имеющиеся на сегодня издержки по исполнению закона. 
В ходе этого эксперимента были апробированы подходы 
к введению института ЕНС только со стороны налогопла-
тельщиков, между тем проблемы со стороны региональных 
и местных бюджетов, которые проявились после 1 января 
2023 года, выявлены не были.

На митинге в ЦПКиО в Ря-
зани выступил председатель 
Рязанской областной вете-
ранской организации Нико-
лай Войтков. До службы в ар-
мии он окончил техническое 
училище в городе Артемовск  
(г. Бахмут) и работал масте-
ром буровой установки в Цен-
трально-Крымской геолого-
разведочной партии.

– Мы объездили весь Крым 
и везде встречали добродушие 
местных людей, – вспоминает 
Николай Войтков.

Председатель молодежно-
го парламента города Рязани 
и региональный координа-
тор молодежных проектов 
ОНФ Глеб Шабонин призвал 
молодежь к единству.

Секретарь регионального 
отделения Союза писателей 
России Нурислан Ибрагимов 
прочитал стихи о Крымском 
мосте. На протяжении всего 
митинга рязанские вокалис-
ты исполняли патриотичес-
кие песни.

цЕННоСти руССкого 
мира

В РГУ имени С.А. Есенина 
провели конференцию, пос-
вященную 9-летию воссоеди-
нения России с Крымом

Международная научно-
практическая конференция 
«Крым – Донбасс – Приднес-

тровье на защите идеалов и 
ценностей Русского мира: 
информационные и культур-
но-исторические аспекты» 
прошла в очном и онлайн 
форматах.

С приветственным словом 
к участникам конференции 
обратился заместитель ми-
нистра по делам территорий 
и информационной политике 
Рязанской области Иван Уша-
ков. Инициатор проведения 
и главный организатор кон-
ференции – член Обществен-
ной палаты РФ, руководитель 
Центра региональных проек-
тов и межрегиональных свя-
зей РГУ имени С.А. Есенина, 
профессор, доктор филоло-
гических наук, член Научно-
го совета Российского воен-
но-исторического общества 
Ольга Воронова. Тема ее выс-
тупления: «Новое в теории и 
практике информационного 
противоборства».

– В мартовские дни 2014 
года наша страна начала свой 
великий путь к объединению 
и собиранию своих истори-
ческих земель, – говорит Оль-
га Воронова. – Именно тогда 
прозвучали особым духовным 
смыслом слова «Русский мир», 
«Крым наш», «Крымская вес-
на». Этот путь Россия продол-
жает и сегодня в условиях спе-
циальной военной операции.

В числе выступивших с 
приветственным словом – 
и.о. ректора РГУ имени 
С.А. Есенина, доктор тех-
нических наук, профессор, 
председатель комитета Ря-
занской облдумы И.А. Му-
рог. – Сегодня как никогда 
нужна помощь нашим дру-
зьям и коллегам. Мы одно-
значно окажем ее и студен-
там Донбасса, которые уже 
4 года обучаются на «удален-
ке». Мы обязаны им помочь 
в реализации молодежных 
проектов, готовы их на своей 
площадке обучать студенчес-
кому самоуправлению, бу-
дем участвовать и в совмес-
тных проектах. Что сегодня 
требуется Донецкому нацио-
нальному университету, так 
это переход на наши образо-
вательное стандарты, – гово-
рит Игорь Мурог.

В  конференции при-
няли участие профессорс-
ко-преподавательский со-
став и студенты РГУ имени 
С.А. Есенина, преподавате-
ли и студенты Горловско-
го института иностранных 
языков (ДНР), деятели на-
уки и культуры Республики 
Молдова, представители об-
щественных военно-патрио-
тических организаций, чле-
ны Общественной палаты 
Рязанской области, сотруд-
ники библиотек ДНР, ЛНР, 
Рязанской области, журна-
листы региональных СМИ.

Фото Александра Королева
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В 2014 году Наша СтраНа Начала 
Путь к объЕдиНЕНию и СобираНию 
СВоих иСторичЕСких зЕмЕль

экоНомика Прямая рЕчьобщЕСтВо/ стр.1

анатолий 
артамонов

коротко

Подробнее  
читАйте  
нА сАйте pnp.ru

мы – единый народ 

как раНьшЕ – как тЕПЕрь
уплатить фиксированные страховые взносы  
без заявлений или авансовые платежи  
без уведомлений можно через сервис  
«уплата налогов и пошлин»

в сервисе «Уплата налогов и пошлин» появились новые 
жизненные ситуации: «Уплата фиксированных страховых взно-
сов» и «Уплата авансов вместо подачи уведомления».  После 
обновления сервиса можно безошибочно уплатить фиксиро-
ванные страховые взносы досрочно для уменьшения налога по 
Усн или Псн, начиная с 1 квартала 2023 года. сервис сам 
заполнит нужные платежные реквизиты.  такой вид уплаты ис-
ключит необходимость подавать заявление по ст.78 нК рФ о 
направлении суммы единого налогового платежа в счет буду-
щих платежей. важно, чтобы к моменту наступления срока уп-
латы страховых взносов сальдо енс было положительным. 

также с помощью обновленного сервиса можно внести 
очередной авансовый платеж, не сдавая уведомление о его 
начислении. Это предусмотренная законодательством воз-
можность заплатить в 2023 году аванс «как раньше», не за-
полняя и не направляя больше никаких документов в нало-
говые органы. сервис и автоматизированная система Фнс 
примут платеж, на его основе сформируют начисления и на-
правят суммы в нужный бюджет.

Соб. инф

ПодробНоСти от уФНС

обрАтились  
зА Помощью
за время работы юридического бюро в 
него обратились около 300 граждан. 

Более 100 вопросов касаются помощи  
семьям участников СВО. Все они – на стадии 
решения. За помощью могут также обратить-
ся военнослужащие, инвалиды, ветераны бо-
евых действий, беременные женщины, пред-
ставители многодетных и малообеспеченных 
семей и другие граждане, находящиеся в труд-
ной жизненной ситуации.

Юридическая помощь организована во 
время выездов мобильного офиса Многофунк-
ционального семейного центра в муници-
пальные образования региона. Юридические 
бюро работают в Рязани и Касимове.

нА семейное восПитАние
В питомнике чистокровных кавказско-
беловежских зубров окского заповед-
ника усыновили еще одного зубра.

Усыновители зубрицы по кличке Тонна – 
семья Кожуховых, Екатерина Николаевна и 
Алексей Евгеньевич. Тонна родилась 21 июня 
2021 года, сейчас ей уже почти два года. Мо-
лодая самочка во время первого знакомства 
приглянулась им как внешне, так и намерени-
ем заведующей питомника оставить зубрицу 
для племенного разведения. Поэтому будет 
возможность часто навещать и подкармли-
вать свою любимицу, чтобы она дала хоро-
шее потомство.

введенА единАя дАтА
для выплаты ежемесячного пособия по 
уходу за ребенком для работающих 
родителей в рязанской области

Как сообщает региональное отделение 
Соцфонда России, 8 число месяца, следую-
щего за месяцем, за который выплачивается 
пособие, определено как дата выплаты еже-
месячного пособия по уходу за ребенком для 

работающих родителей. В случае если 8 чис-
ло выпадает на праздничный или выходной 
день, выплата будет произведена в предшест-
вующий рабочий день. Пока выплата указан-
ного пособия поступает с 1 по 25 число. Де-
ньги поступают за предыдущий месяц, то есть 
в марте семьи получают выплаты за февраль, 
в апреле – за март.

КУшАть ПодАно
В январе-феврале в регионе сущест-
венно выросли объемы производства 
животноводческой продукции.

Сельхозпредприятия, фермерские хозяй-
ства и личные подворья за первые два месяца 
произвели: 98,5 тыс. тонн коровьего молока. 
Рост к аналогичному периоду прошлого года 
составил 6,6 %. Производство мяса выросло 
на 14 % (17,2 тыс. тонн за два месяца). Ку-
риных яиц было произведено 208 млн штук 
(рост – 29,0 %).

Объемы животноводческой продукции 
в Рязанской области устойчиво растут уже 
несколько лет, это результат инвестиций в 
отрасль и государственной поддержки агра-
риев.

один из семи
школьный музей боевой Славы им. ге-
роя рФ гвардии капитана р.В. Соколо-
ва школы № 8 г. рязани стал партнером 
московского музея Победы.

Учреждение присоединилось к долго-
срочной программе развития «Школьный 
Музей Победы». На сегодняшний день учас-
тниками программы являются семь музе-
ев образовательных учреждений Рязанской 
области. В числе поданных заявок большое 
количество музеев, посвященных истории 
школ и населенных пунктов, а также школь-
ных музейных комнат, хранящих артефакты 
ветеранов Великой Отечественной войны, 
информацию о боевом пути подразделений 
армии и флота.

Социально значимые
строительство тАКих объеКтов ПродолжАется в облАсти

несмотря на сложную 
экономическую и 

внешнеполитическую си-
туацию, в регионах рос-
сии продолжается строи-
тельство объектов соци-
альной инфраструктуры 
в рамках ранее заяв-
ленных проектов и про-
грамм.

Так, на заседании меж-
ведомственной комиссии по 
экологической безопасности 
и природопользованию пер-
вый заместитель председателя 
правительства области Анна 
Рослякова обсудила с руково-
дителями профильных регио-
нальных министерств, надзор-
ных органов, Росгидромета, 
депутатами областной Думы, 
представителями админис-
трации города Рязани планы 
строительства в регионе объ-
ектов размещения и перера-
ботки ТКО. В период до 2025 
года в области в рамках наци-
онального проекта «Экология» 
предполагается построить 5 
мусоросортировочных комп-
лексов, создать 4 современных 
полигона, провести модерни-
зацию действующих объектов 
обработки ТКО.

Запланированные меры 
позволят в 2 раза уменьшить 
количество отходов, поступа-
ющих на полигоны, а доля пе-
реработки мусора увеличится 
на 50%. Речь также шла о не-
обходимости создания цифро-

вой версии территориальной 
схемы обращения с отходами, 
в том числе с ТКО. Анна Росля-
кова поручила министерству 
природопользования совмес-
тно с министерством цифро-
вого развития, информацион-
ных технологий и связи прора-
ботать этот вопрос.

В начале текущей недели 
стало известно, что в Рязанс-
кую область будет направлено 
свыше полутора миллиардов 
рублей на строительство шес-
ти социальных объектов.

Об этом сообщил предсе-
датель комитета по бюджету 
и налогам Государственной 
Думы РФ, депутат от Рязанс-
кой области Андрей Макаров. 
Парламентарий рассказал, 
что комиссией Федерально-
го Собрания РФ по перерас-
пределению бюджетных ас-
сигнований одобрено рас-
пределение инфраструктур-
ных бюджетных кредитов на 
2023 год. Рязанский регион 
получит 1 млрд 534,4 млн 
рублей.

«Президент РФ ставит за-
дачу по поддержке регионов, 
формированию комплекса 
мер, обеспечивающих повы-
шение качества жизни людей, 
значительное ускорение об-
новления социальной инфра-
структуры, в том числе объек-
тов образования, коммуналь-
ной сферы, – сказал Андрей 
Макаров. – Дополнительные 
средства, которые направля-

ются в Рязанскую область, поз-
волят решить ряд неотложных 
проблем».

За счет бюджетных креди-
тов будут построены три дет-
ских сада, на 224 места каж-
дый, в микрорайонах Кальное, 
Семчино и в микрорайоне ТД 
«Глобус» Дядьковского сель-
ского поселения Рязанского 
района, а также детский сад 
на 115 мест в г. Рыбное. Кроме 
того, финансирование будет 
направлено на строительство 
школы на 1100 мест в микро-
районе ЖК «Олимпийский» 
Рязани и реконструкцию тон-
нельной части Западного го-
родского коллектора.

«Социальная инфраструк-
тура региона остро нуждает-
ся в обновлении и расшире-
нии. Жители городских мик-
рорайонов должны иметь в 
шаговой доступности объек-
ты образования, медицины, 
культуры, спорта. Необходи-
мо привести в порядок систе-
му ЖКХ и многое другое. При 
поддержке федерального цен-
тра будем над этим работать и 
дальше. Совместный контроль 
депутатов всех уровней, обще-
ственности, экспертов обес-
печит эффективность исполь-
зования бюджетных средств, 
которые получит регион», – 
отметил губернатор Рязанской 
области Павел Малков.

По материалам сайта 
правительства области

20 марта выпускники сдали ЕГЭ 
по географии и литературе. 

– На экзамен по литературе было 
заявлено три участника. Все они 
явились в ППЭ в назначенное вре-
мя. Экзамен по географии, согласно 
заявлениям, планировали сдать два 
выпускника. Однако один участник 
на ЕГЭ не явился. Если он пропустил 
экзамен по уважительной причи-
не, к примеру, болел, предоставив 
справку в ГЭК Рязанской области, он 
сможет сдать экзамен в резервные 
дни, – поясняет начальник отдела 
оценки качества образования ми-
нистерства образования Рязанской 
области Елена Чеснокова. 

китайСкий Сдают, 
иСПаНСкий – НЕт

Основной период сдачи ЕГЭ для 
одиннадцатиклассников начнется 
26 мая и завершится 1 июля. Что-
бы получить аттестат, они должны 
будут сдать русский язык и мате-

матику, а также те предметы, кото-
рые им необходимы для поступле-
ния в вузы. 

– Чаще всего выпускники выби-
рают химию, биологию, физику, ис-
торию, обществознание. В этом году 
один школьник изъявил желание 
сдать ЕГЭ по китайскому языку. А 
вот на сдачу испанского языка не по-
дано ни одного заявления, – отмеча-
ет Ольга Щетинкина. – Для получе-
ния аттестата необходимо набрать 
не менее двадцати четырех баллов 
по русскому языку и не менее двад-
цати семи баллов по базовой мате-
матике. Минимальные баллы для 
поступления в вузы зависят от кон-
курса на конкретную специальность. 
Как правило, они выше, чем для по-
лучения аттестата. 

Выпускники, которые получат 
неудовлетворительные оценки по 
обязательным предметам, смогут 
пересдать экзамены в дополнитель-
ный период с 6 по 23 сентября. 

В девятых классах для получе-
ния аттестата школьнику необходи-
мо сдать четыре экзамена: русский 
язык, математику и два предмета по 
выбору. Выпускнику с ограничен-
ными возможностями здоровья – 
два экзамена. 

Досрочный период для девяти-
классников продлится с 21 апреля 
по 16 мая, основной – с 24 мая по 
1 июля и дополнительный – с 4 по 
24 сентября. 

шоколадку можНо, 
тЕлЕФоН Под заПрЕтом

В регионе создано тридцать че-
тыре пункта для проведения ЕГЭ 
у одиннадцатиклассников. Из них 
тридцать – на базе школ и четыре 
– на дому. 

– Все пункты соответствуют не-
обходимым требованиям как техни-
ческим, так и организационным, – 
заверила Ольга Щетинкина. – В 
этом году принципиальных отли-

чий от порядка проведения экза-
мена в предыдущие годы нет. Если 
говорить о содержании, то в конт-
рольно-измерительных материалах 
увеличена доля практико-ориенти-
рованных заданий. В девятом клас-
се в экзамены по физике и химии 
включена практическая часть. Если 
ребенок не набирает минимального 
количества баллов, сдавая предме-
ты по выбору, на получение аттес-
тата это не влияет. Баллы имеют 
значение только при поступлении 
в вуз. Пересдать предмет по выбо-
ру можно только через год. 

Наказание за нарушение поряд-
ка проведения экзамена осталось 
неизменным. В случае использова-
ния телефона, справочников или 
шпаргалок выпускник удаляется с 
экзамена без права его пересдачи 
в текущем году. То же самое ожи-
дает школьника, не явившегося на 
экзамен без уважительной причи-
ны. Пропустить аттестацию мож-

но, если нездоровится. Заболевший 
накануне экзамена должен поста-
вить в известность педагогов и об-
ратиться к врачу. Болезнь необхо-
димо подтвердить справкой. После 
выздоровления он сможет сдать ЕГЭ 
в резервный день. Если ребенок по-
чувствовал себя плохо уже на экза-
мене, он может обратиться в меди-
цинскую комнату. Там зафиксиру-
ют недомогание и выдадут справку, 
на основании которой он сможет 
сдать экзамен позднее. 

Во время сдачи ЕГЭ разрешается 
перекусить. Выпускник может взять 
с собой на ЕГЭ бутылку воды и плит-
ку шоколада без фольги. 

Если школьник посчитал, что 
его права нарушены и какие-то фак-
торы помешали сдать экзамен, он 
может подать апелляцию по проце-
дуре проведения экзамена сразу на 
пункте сдачи ЕГЭ. 

Яна Арапова

/ Егэ, стр. 1
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девятая крымская весна в рязани
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Опыт

приложение к газете «Рязанские ведомости» делОвая хрОника

Будет разраБОтан 
свОд правил
В прошлом году была принята 
«Стратегия развития строительной 
отрасли и ЖКХ РФ до 2030 года 
с прогнозом до 2035-го». В целях 
реализации этой задачи минстрой 
России в настоящее время ведет 
разработку специального свода 
правил (СП), который должен быть 
представлен до конца 2023 года. 
В этом документе будут описаны 
основные механизмы проведения 
капремонта в многоквартирных 
домах, определены правила взаи-
модействия всех участников этого 
процесса (подрядчиков, управля-
ющих компаний и т. п.) и степень 
их ответственности за конечные 
результаты работы. 
Подготовка СП носит комплекс-
ный характер, так как, кроме опи-
сания самих правил, требуется 
разработка смет, учитывающих 
особенности жилищного фонда в 
регионах, зависящие от климати-
ческих условий и прочих нюансов. 
В документе также должны быть 
уточнены условия отбора подряд-
чиков. И еще один немаловажный 
момент: в СП планируется зафик-
сировать стоимость капремонта 
для каждого субъекта РФ.
Как считает заместитель предсе-
дателя Комитета по экономичес-
кой политике Госдумы РФ Артем 
Кирьянов, различий между регио-
нами очень много, поэтому будет 
правильно, если появится разбив-
ка стоимости капремонта в зави-
симости от имеющейся в том или 
ином субъекте специфики. Что ка-
сается самого СП, то такой до-
кумент, безусловно, необходим 
и будет востребован органами 
власти на местах, в регионах, пос-
кольку им будет определяться то, 
что можно и нужно делать в части 
капремонта.
К сожалению, при выполнении 
длительных контрактов нельзя ис-
ключить влияния форс-мажорных 
обстоятельств и прочих факторов, 
скачков цен на стройматериалы и 
комплектующие. Это тоже необхо-
димо учесть в своде правил – це-
новые показатели, которые в него 
будут заложены, должны носить ин-
дикативный характер.

несОстОявшиеся 
тОрги: как решить 
прОБлему
Проблема несостоявшихся торгов 
по строительным госконтрактам 
продолжает оставаться весьма ос-
трой, а их количество продолжает 
увеличиваться. Об этом заявил за-
меститель председателя Комитета 
по развитию строительной отрас-
ли и контрактной системе Павел 
Малахов, выступая на заседании 
круглого стола, организованно-
го Национальным объединением 
строителей (НОСТРОЙ) в рамках 
Российской строительной неде-
ли-2023.
Мероприятие прошло в виде рас-
ширенного совместного заседа-
ния двух комитетов НОСТРОЙ: по 
цифровой трансформации стро-
ительной отрасли и по развитию 
строительной отрасли и контракт-
ной системе.
С 1 января 2022 года в соответс-
твии с постановлением Правитель-
ства РФ № 331 все госконтракты 
на проектирование и строитель-
ство объектов должны исполняться 
с применением технологий инфор-
мационного моделирования, но 
этот процесс развивается весьма 
неоднозначно.
Обращено внимание на такую 
проблему, как квалификация тех-
нического заказчика – именно он 
отвечает за подготовку и переда-
чу подрядчику всей технической 
документации, необходимой для 
осуществления строительства объ-
екта. Если эта документация будет 
низкого качества, подрядчик не 
сможет по ней построить качест-
венный объект. Именно техзаказ-
чик должен обеспечить внесение 
изменений в проектную докумен-
тацию и повторное согласование 
изменений в органах экспертизы, 
а не перекладывать эти функции на 
подрядчика, особенно при пере-
счете цены контракта из-за роста 
стоимости стройматериалов. От-
мечалось, что в законодательстве 
существует пробел, когда коммер-
ческий техзаказчик должен быть 
членом СРО, и за ним осущест-
вляется надзор, а компании с госу-
частием учреждения членами СРО 
не являются. При этом качество 
техзаданий, технической и проек-
тной документации для реализации 
строителями во множестве случаев 
оставляет желать лучшего. Все это 
влияет на сроки, цену и качество 
выполняемых работ.

ОБразОвание

знать и понимать
СТРОИТЕлИ ИзуЧАюТ ВОПРОСы ПРАВОВОГО ХАРАКТЕРА

смелый проект получил признание
РязАНСКИЕ СПЕцИАлИСТы ПОдТВЕРЖдАюТ СВОю КВАлИФИКАцИю НА ВСЕРОССИЙСКИХ И МЕЖдуНАРОдНыХ КОНКуРСАХ

С егодня потенциал молодых 
инженеров-строителей рязани 

очень высок: они обладают колос-
сальной теоретической подготов-
кой, владеют новейшими строи-
тельными технологиям, а также 
имеют практически безграничные 
возможности при работе в самых 
актуальных компьютерных про-
граммах, занимая призовые мес-
та, а также предлагают смелые 
проекты, которые становятся объ-
ектами пристального внимания са-
мых взыскательных членов жюри. 
О том, как ведется работа по под-
готовке специалистов для строи-
тельной отрасли, их успехах рас-
сказывает кандидат технических 
наук, доцент, заведующая кафед-
рой «пгс» рязанского политехни-
ческого института надежда анто-
ненко.

– Список востребованных сегодня 
специальностей довольно широк. Если 
говорить о кадрах, которые готовит наш 
институт, прежде всего это инженер-
строитель – один из ключевых специа-
листов на строительном объекте, кото-
рый контролирует весь процесс возве-
дения здания, планирует строительные 
работы, принимая во внимание целый 
спектр факторов. Востребованы инже-
неры-проектировщики, которые созда-
ют идею здания, разрабатывают объем-
но-планировочные решения, занимают-
ся визуализацией проекта, выполняют 
сметный расчет и технико-экономичес-
кое обоснование.

Перечень реализуемых кафедрой 
«Промышленное и гражданское стро-
ительство» специальностей охватыва-
ет не только вопросы строительства и 
эксплуатации зданий и сооружений, 

Н а базе рязанского института 
(филиала) московского поли-

технического университета про-
шел семинар-совещание, где об-
суждались наиболее актуальные 
проблемы в практической работе 
коллективов строительных орга-
низаций. Организатором профес-
сиональной учебы выступил союз 
строителей области во главе с 
председателем лемой шаиповым.

В программе семинара – задачи тех-
надзора, основные недостатки и нару-
шения, выявленные в строительной де-
ятельности, возможности арбитража для 
защиты интересов предпринимателей, 
содействие и контроль судов в отношении 
третейского разбирательства и другие 
вопросы, наиболее часто встречающиеся 
в практической работе руководителей и 
специалистов строительной отрасли.

О преимуществе рассмотрения дел 
в Арбитражном центре при Российском 
союзе промышленников и предпринима-
телей в Рязанской области рассказал ру-
ководитель офиса Центрального окруж-
ного отделения Арбитражного центра 
при РСПП в Рязанской области Андрей 
Тупиков. В частности, он подчеркнул, 
что в настоящее время на рассмотрении 
в государственных судах находится мно-
жество споров, касающихся строительно-
го бизнеса. Анализ картотеки арбитраж-
ных дел показывает, что у большинства 
дел длительные сроки рассмотрения – не-
сколько месяцев и больше. Но у бизнеса 
всегда есть выбор и возможность сокра-
тить временные и финансовые расходы. 
И многие делают этот выбор в пользу 
Арбитражного центра при Российском 
союзе промышленников и предприни-
мателей в Рязанской области.

Как было сказано, основным преиму-
ществом рассмотрения дел в Арбитраж-
ном центре при Российском союзе про-
мышленников и предпринимателей в 
Рязанской области является принятие 

в кратчайший срок (от 20 дней до 2 ме-
сяцев) в одной инстанции решения, ко-
торое является окончательным и не под-
лежит обжалованию, как итог – с мень-
шими финансовыми и временными за-
тратами (калькулятор арбитражного 
сбора размещен на сайте арбитражного 
центра). Кроме этого, есть другие сущес-
твенные преимущества: возможность 
выбора третейских судей, конфиденци-
альность (нет публикаций в интерне-
те), нейтральность арбитража, простая 
и удобная процедура, скрупулезность 
в изучении позиций сторон, ориенти-
рованность на договор и обстоятельс-
тва решения, а также направленность 
на результат. Значительное количество 
дел завершается погашением задолжен-
ности на стадии разбирательства или за-
ключением мирового соглашения.

Участники семинара также выясни-
ли, что арбитражное решение является 
окончательным и, в случае его неиспол-
нения в добровольном порядке, может 
быть легко приведено в исполнение пу-
тем получения исполнительного листа 
через компетентный государственный 
суд как в России, так и за рубежом.

Решения по большинству дел с учас-
тием строительных компаний, которые 
находятся в производстве Арбитражно-
го суда, могли бы быть приняты Арбит-
ражным центром в течение нескольких 
недель еще в 2022 году, в случае их пере-
дачи АЦ. Для этого необходимо заключе-
ние соглашения между сторонами. Для 
рассмотрения дел сразу в Арбитражном 
центре необходимо включение в дого-
воры пункта (арбитражной оговорки) 
о рассмотрении дел в АЦ либо внесение 
изменений в договоры об этом. Андрей 
Тупиков пригласил участников семина-
ра для получения бесплатных консуль-
таций по вопросам преимущества тре-
тейского разбирательства в решении 
конкретных споров.

Задачи технадзора, основные недо-
статки и нарушения, выявленные в стро-

ительной деятельности – такова тема 
выступления на семинаре генерально-
го директора ООО «Технадзор» Жанны 
Никоновой. Как было сказано, незави-
симая служба строительно-техничес-
кого контроля объединила различных 
специалистов в сфере строительства, 
чтобы просто, легко и доступно помо-
гать нашим клиентам и заказчикам на-
ходить сложные решения в этой отрас-
ли. Аудит и контроль при независимом 
подходе становятся сейчас одной из 
самых востребованных услуг, которая 

формируется и постоянно дорабатыва-
ется под индивидуальные потребности 
заказчиков. Компания состоит в СРО 
НОСТРОЙ и НОПРИЗ, а все контроль-
но-измерительные инструменты име-
ют свидетельства о поверке и состоят 
в реестре Росстандарта. Немаловажно 
и то, что деятельность компании осу-
ществляется на основании сертифика-
тов соответствия.

Участники семинара познакомились 
с деятельностью ООО «ТЕХНАДЗОР», 
специалисты которого оказывают ком-

плексные услуги строительно-техни-
ческого обследования и контроля для 
государственных субъектов, судебно-ис-
полнительной власти, индивидуального 
потребителя, бизнеса. Взаимодействие с 
государственными субъектами Технад-
зор осуществляет в рамках государствен-
ной программы «Развитие образования» 
и Федерального проекта «Формирование 
комфортной городской среды». В рамках 
взаимодействия с судебно-исполнитель-
ной властью осуществляется производс-
тво судебных экспертиз по 4 направлени-
ям: строительная, землеустроительная, 
оценочная экспертиза, рецензия на за-
ключение эксперта. Для юридических 
и физических лиц технадзор проводит 
комплекс строительно-технических ус-
луг на любом этапе строительства.

В работе семинара приняли участие 
заместитель руководителя офиса Ар-
битражного центра Наталья Маркина, 
директор Рязанского политеха Валерий 
Емец, начальник Государственной инс-
пекции строительного надзора области 
Елена Пырикова.

Алексей Жаринов

но и автомобильных дорог, и аэродро-
мов, монтаж и эксплуатацию внутрен-
них сантехнических устройств, конди-
ционирования воздуха и вентиляции, 
информационного обеспечения градо-
строительной деятельности. Это как раз 
те самые востребованные строительные 
профессии, которые совершенно точно 
не потеряют своей актуальности в бли-
жайшее время.

Необходимо отметить, что меняют-
ся нормативные документы, технологии 
строительства и, соответственно, требо-
вания к специалистам, что повышает 
интерес и к реализуемым программам 
дополнительного профессионального 
образования. Кафедра «Промышленное 
и гражданское строительство» пытается 
идти в ногу со строительной отраслью, 
решать ее проблемы.

Одним из молодых и перспективных 
инженеров-строителей, подтвердивших 
свою квалификацию, является Алексей 

Жаринов, выпускник кафедры «Про-
мышленное и гражданское строитель-
ство» Рязанского политеха прошлого 
года по направлению подготовки «Стро-
ительство уникальных зданий и соору-
жений». Совсем недавно Алексей занял 
третье место в Международном конкур-
се по архитектурному дизайну и цифро-
вому моделированию «BRAUIC-2022», в 
котором приняли участие более 200 мо-
лодых специалистов из 14 стран, таких 
как Китай, Германия, Великобритания, 
Италия, Греция, Индонезия, Португалия 
и т.д. Это стало возможным благодаря 
тому, что Рязанский политехнический 
институт с 2019 является полноправным 
участником консорциума архитектурно-
строительных вузов «BRAUIC», докумен-
ты о вступлении в который были подпи-
саны руководителями крупнейших выс-
ших учебных заведений мира.

В этот раз тема конкурса «BRAUIC-
2022» звучала так: «Railway: A New Bond 

Along the Silk Road» и была посвящена 
строительству и управлению железны-
ми дорогами и сооружениями, реконс-
трукции городов, охране архитектурно-
го наследия, мониторингу окружающей 
среды. В рамках конкурса участники 
предлагали проекты архитектурного 
дизайна, строительного конструкци-
онного моделирования железнодорож-
ных сооружений. Во время проведения 
конкурса Алексей Жаринов завершал 
обучение в Рязанском политехничес-
ком институте. Его очень заинтересо-
вала возможность представить свою 
работу на международном уровне, и 
он под руководством своего научного 
руководителя С.В. Каретниковой вы-
полнил проект железнодорожного вок-
зала в Рязани.

Выполняя конкурсное задание, Алек-
сей предложил современную форму 
покрытия в виде пространственной обо-
лочки сложной формы. Во время проек-

тирования молодой человек использо-
вал способ параметрического модели-
рования с элементами аэрофотосъемки, 
фотограмметрии и 3D-печати. Благода-
ря тому, что Алексей Жаринов обладает 
навыками работы в широком спектре 
компьютерных программ, он подошел 
к выполнению проекта с различных 
сторон. Rhino Grasshopper, ArchiCAD, 
Agisoft Metashape, UltiMaker Cura – все 
эти программы были использованы во 
время подготовки к конкурсу. Разумеет-
ся, такой подход отразился на качестве 
представленного членам жюри проек-
та, который был очень высоко оценен. 
Получив признание на международном 
уровне, Алексей не собирается останав-
ливаться в своем профессиональном 
развитии. В его планах – дальнейшая 
работа над самыми смелыми и инте-
ресными проектами, которые смогут 
преобразить любой современный ме-
гаполис.
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ловись, рыбка
В сореВноВаниях по подледному лоВу ВыяВили лучших

так судьба распорядилась
и стала рязань родным домом

В школе девушке легче всего 
давался иностранный язык. и 

учителя, и родители видели в ней 
скорее учительницу, чем строите-
ля. А она взяла да и подала доку-
менты в Марийский политехничес-
кий институт. для убедительности 
прихватила с собой всякие почет-
ные грамоты, дипломы за участие 
в конкурсах, олимпиадах. сре-
ди всех абитуриентов лида ока-
залась единственной марийкой. 
и очень этому удивилась. и хотя 
вступительные экзамены она сда-
ла успешно, поволноваться все же 
пришлось, поскольку была чуть ли 
не последней, кого приняли на фа-
культет «Экономика в строитель-
стве». спустя годы она и сама не 
может объяснить, почему имен-
но этот вуз она выбрала. Не зря 
же говорят, что строитель – это не 
профессия, а, в первую очередь, 
призвание. Наверное, такое при-
звание у нее действительно было, 
и она вовремя это поняла.

Рязань выбрала случайно. Она ниче-
го не знала о городе. От Йошкар-Олы, 
где она жила, он далеко. Только здесь 
она поняла, что родилась в один день со 
знаменитым поэтом Сергеем Есениным, 
что красавица Ока – это река, на кото-
рой стоит город, а управление «Рязань-
облсельстрой» в основном ведет строи-
тельство на селе. Девушка растерялась 
и попросила руководителя Павла Федо-
ровича Зиму отпустить ее восвояси. А в 
ответ услышала, мол, ты нам и тут при-
годишься.

Из главного управления молодого 
специалиста распределили в передвиж-
ную механизированную колонну № 945. 
Бывший начальник Александр Петрович 
Беляков прислал за ней ЗИЛ-130. Она не-
уверенно села в кабину и поехала в неиз-
вестность. Тогда Лида понятия не имела, 
что база ПМК находится в Соколовке, а 
общежитие, куда ее поселили, – в Кани-
щеве. Мало кто из сотрудников верил, 
что молодой специалист, отработав по-
ложенный срок, останется в ПМК. И ник-
то тогда не мог представить, что у этой 
маленькой, хрупкой девушки из далеко-
го лесного края такой твердый характер 
и огромное желание работать, учиться 

всему новому, передовому сочетаются 
со способностью объединять вокруг себя 
людей. На редкость коммуникабельная, 
активная, она практически сразу же 
привлекла к себе внимание. Руководи-
тель нередко именно ей поручал самые 
сложные задания, которые она обяза-
тельно выполняла. Лида умела слушать 
и слышать, договариваться, улаживать 
всякие спорные вопросы.

В ПМК-945 Лидия Федоткина стала 
настоящей «многостаночницей». С од-
ной стороны, чтобы работать в стро-
ительной сфере, требуются легкость, 
креативность, мобильность, а с другой – 
умение быстро принимать решения, 
находить выходы из нестандартных си-
туаций, нацеленность на результат, на-
конец, упорство – ведь никогда стройка 
не обходится без сложностей. И способ-
ность работать в команде тоже не поме-
шает. Надо помнить, что в одиночку дом 
не построишь. Экономист по профессии, 
она еще отвечала и за работу производс-
твенного отдела. Новый руководитель 
Валентин Павлович Лаптев требовал от 
«конторских» полной самоотдачи. Рабо-
тали, не считаясь со временем, дополни-
тельной нагрузкой. Все было нацелено 
на то, чтобы вовремя сдать объект. Она 

до сих пор уверена, что невозможно ра-
ботать на стройке только ради денег. 
Самое главное в этом деле – энтузиазм, 
а также любовь к людям, для которых 
строители трудятся.

На вопрос, чем награждена за 27 лет 
работы в ПМК, отвечает, что правитель-
ственных наград у нее нет.

– В то время больше думали не о себе, 
а о рабочих, непосредственных участ-
никах стройки, – рассказывает Лидия 
Ильинична. – Да и зарплата у инже-
нерно-технических работников была 
скромная. Может быть поэтому рань-
ше в строительстве трудились свои ра-
ботники, доморощенные, энтузиасты. А 
сегодня чаще всего мигранты. Выводы 
делайте сами.

За годы работы в строительной от-
расли Лидия Ильинична многого до-
стигла, но продолжала двигаться даль-
ше, каждый раз решая новые задачи. В 
дело включалась вся ее смекалка, при-
родное безграничное любопытство, ог-
ромная жажда знаний, чтобы нащупать 
грань неведомого, найти то, что еще не-
известно, то, что можно преодолеть и 
совершить. Она изучила сметное дело, 
приложив к этому все свое упорство, все 
силы и знания, которые были накопле-

традициям верны
состоялись спортиВные сореВноВания по лыжным гонкам

организатором выступил област-
ной комитет профсоюза строите-

лей россии. соревновались команды 
предприятий и организаций отраслей 
строительства и промышленности стро-
ительных материалов области. старт 
был дан на спортивной базе в солот-
че. в гонках приняли участие 61 спорт-
смен-лыжник, в их числе 20 женщин. На 
старт вышли команды 5 организаций: гк 
«Зеленый сад», гк «стройпромсервис», 
Ао «рязанс кий кирпичный завод», ЗАо 
«Многоотраслевая производственная 
компания «крЗ», Ао «Михайловцемент».

Упорная борьба за первенство разгоре-
лась на дистанциях 5 км для мужчин и 3 км 
для женщин. Спортсмены соревновались 
за переходящий Кубок Рязанской област-

ной организации профсоюза строителей 
России.

Первое командное место и кубок с вруче-
нием грамоты и денежного приза завоевали 
спортсмены АО «Рязанский кирпичный за-
вод». Второе и третье места с вручением гра-
мот и денежных призов присуждены коман-
дам ГК «Зеленый сад» и ЗАО «МПК «КРЗ».

В соревнованиях на личное первенство в 
разных возрастных группах (18-34 лет, 35-
49, 50 лет и старше) победителями стали во-
семнадцать спортсменов-личников, заняв-
ших призовые места. Они награждены ме-
далями, грамотами и денежными призами. 
Грамоты и денежные призы «За преданность 
спорту и волю к победе» среди женщин вру-
чены Ирине Фроловой (ЗАО «МПК «КРЗ»), 
среди мужчин – Владимиру Афанасьеву (ГК 
«Стройпромсервис»).

Почетная миссия наградить команды и 
спортсменов-призеров была предоставлена 
председателю областной организации профсо-
юза строителей России Зинаиде Субботкиной 
и директору АО «Рязанский кирпичный завод» 
Владимиру Горшкову. Кстати, директор заво-
да – капитан команды предприятия, принимав-
ший непосредственное участие в лыжных гон-
ках. Все участники соревнований были мате-
риально поощрены непосредственно на пред-
приятиях. Благодарственные письма за прове-
дение лыжных гонок, за поддержку и развитие 
спорта в своих организациях и на отраслевом 
уровне получили организаторы и руководите-
ли предприятий, профсоюзные лидеры.

В мае текущего года обком профсоюза 
строителей планирует проведение лично-
командных соревнований по легкоатлети-
ческому кроссу.

р ыболовный спорт ежегодно привлекает 
все большее количество участников. для 

многих это не только проверка своих уме-
ний и навыков, но и прекрасный отдых.

На сей раз соревнования проходили на Борков-
ском затоне и были посвящены Дню защитника 
Отечества и 20-летию Союза строителей области. 
Организаторы – Союз строителей области и стро-
ительная компания «Зеленый сад». Традиционно 
зимняя рыбалка – более массовая, чем летняя. Это-
му способствовали февральская прекрасная пого-
да, неограниченная площадь водоема и отличное 
настроение.

Восемнадцать команд из разных строительных 
организаций и промышленных предприятий об-
ласти принимали участие в этом созтязании. Это 
ЖБИ-2, Рязанский кирпичный завод, «Техномоно-
лит». Самое большое число участников – из «Зеле-

ного сада». У каждой их команды – свое название, 
что, несомненно, придавало неповторимый коло-
рит всем любителям подледного лова.

Первое место в общекомандном зачете у коман-
ды «Любителей ухи», второе – у команды «Окский 
ерш». Обе команды из «Зеленого сада». Третьими 
стали рыболовы из ЖБИ-2.

В индивидуальном зачете первое и второе место 
также у представителей «Зеленого сада», третье – у 
спортсменов Рязанского кирпичного завода.

В различных конкурсах, таких как «Самая боль-
шая рыба», «Самая маленькая рыба», «Быстрый бур» 
и других, именно команды из «Зеленого сада» за-
няли практически все призовые места. Лучшими в 
конкурсе «Быстрый бур» признаны Н.С. Голованов 
из «Зеленого сада», А.В. Кузнецов из «Техномоноли-
та» и А.А. Курнов из ЖБИ-2. В целом все участники 
с пользой провели выходные дни в компании кол-
лег и друзей.

НецелесообрАЗНо
правительство россии приостанови-
ло реализацию пилотного проекта по 
привлечению граждан узбекистана 
на работу в российской стройотрас-
ли, предприятиях легкой промышлен-
ности и агропрома.
как сообщили в службе минстроя, 
сейчас, в условиях снятия пандемий-
ных ограничений, в том числе на пе-
ресечение границ, продолжение про-
екта не является целесообразным. 
Всего, по данным ведомства, в рамках 
проекта на российские стройки при-
ехало 4750 граждан узбекистана.
В 2022 году пресс-служба агентства 
по внешней миграции при минис-
терстве занятости и трудовых отно-
шений узбекистана сообщала, что 
организованный набор трудовых 
мигрантов из республики в россию 
снизился в первом полугодии почти в 
шесть раз, в том числе из-за сокра-
щения заявок со стороны крупных 
российских строек. соглашение об 
организованном наборе и привле-
чении граждан узбекистана для вре-
менной работы на территории рФ 
было подписано весной 2017 года.

при МиНстрое 
россии соЗдАдут 
МолодежНый совет
он станет постоянно действующим со-
вещательным органом, созданным для 
развития компетенций и реализации 
потенциала сотрудников ведомства и 
подведомственных ему организаций. 
соответствующий приказ опублико-
ван на сайте минстроя россии.
по словам замминистра строительства 
и жкх рФ константина михайлика, 
основная деятельность молодежного 
совета будет направлена на создание 
условий для профессионального и ин-
теллектуального вовлечения молодых 
специалистов, а также для адаптации 
новых сотрудников в коллективе. 
В функции молодежного совета так-
же будут входить задачи по методи-
ческому и информационному сопро-
вождению деятельности молодых спе-
циалистов. кроме того, новый сове-
щательный орган будет заниматься 
обеспечением участия членов со-
вета в организации и проведении 
научно-практических конференций, 
социально значимых мероприятий, 
лекций. состав молодежного сове-
та будет утверждаться и изменяться 
приказом министерства.

деловАя хроНикА
ны. И добилась успеха. Ее работы отли-
чает точность, выверенность, обосно-
ванность.

Как известно, сметчик в какой-то 
степени объединяет в себе профессии 
строителя и бухгалтера. Качественная 
работа этого специалиста позволяет 
не только оптимизировать расходы 
на строительство, но и избежать раз-
личных накладок. Смета – это важная 
часть любого строительства. Без нее 
невозможно представить начало работ. 
Именно в смете содержится информа-
ция о будущих затратах на строитель-
ные материалы, стоимость их транс-
портировки, хранения, стоимость под-
готовки строительной площадки, под-
ведения различных коммуникаций и 
даже высадка деревьев после заверше-
ния строительства.

Скучно? На первый взгляд, да. Слож-
но? Кажется, что очень. Но Лидия Иль-
инична видит в преодолении препят-
ствий особое удовлетворение и ответ-
ственность. И гордится тем, что именно 
ее усилиями рождается стройка.

За долгие годы работы в строитель-
ной отрасли Лидия Ильинична поменя-
ла несколько организаций. И всякий раз 
на новом месте ей удавалось достичь ус-
пеха и обязательно оживить обществен-
ную жизнь в коллективе.

– Еще в школе я избиралась секре-
тарем комсомольской организации, – 
вспоминает Лидия Ильинична. – Мне 
нравилось быть всегда в гуще событий, 

чтобы жизнь не казалась скучной и уны-
лой. Обо мне можно смело говорить: 
«Комсомолка, активистка».

Во все времена Лидию Федоткину 
можно увидеть на концерте, на лыж-
не, в туристическом походе. И всюду ее 
заливистый смех создает настроение, 
неповторимое тепло. Был случай, ког-
да Лида участвовала в лыжных гонках. 
Когда до финиша оставалось несколь-
ко метров, она упала. Тогдашний ру-
ководитель строительной организации 
Виктор Сергеевич Горшков взял Лиду на 
руки и побежал к финишу приговаривая 
«Все равно она первая». В этом поступке 
была благодарность ей и за профессио-
нальную работу, и за общественную. Он 
ценил ее инициативу и самоотдачу. По-
могал во всем.

Сегодня Лидия Ильинична Фе-
доткина трудится в ООО «РП-Строй». 
Несмотря на солидный возраст, никто 
не посмел ей сделать упрек, мол, пора 
бы и на пенсию. Она, как и прежде, ус-
пешна, принимает активное участие в 
работе территориальной профсоюзной 
организации «Рязаньагропромстрой», 
с удовольствием общается с внука-
ми, путешествует, работает на зем-
ле. И всегда в поиске. Рязань для нее 
уже давно стала родной и понятной. 
Здесь построено много новых, краси-
вых зданий, где есть частица и ее тру-
да. В этом году собирается побывать 
на родине, откуда и начался ее путь в 
профессию.
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Максим килдышев, 
студент:

– Я не особо слежу за финансовыми по-
казателями, но думаю, что если они в на-
шей стране уже несколько месяцев ста-
бильны, то это хорошо для экономики.

Борис Пучков, 
программист:

– Я часто пользуюсь кредитами и кре-
дитными картами, для меня ставка очень 
важна. Последние полгода она стабиль-
на, а значит, можно безопасно брать 
кредиты.

Полина ромова, 
риелтор:

– Не только на свое, но и на многие 
рабочие моменты. Низкая ставка дает 
больше возможностей при покупке и 
продаже квартир, разогревает рынок.

Глас народа / Ощущаете ли вы влияние ставки Центрального банка на ваше финансовое состояние?

«ГОрячий» телефОн редакЦии: (4912) 21-08-13

Валентина Смирнова, 
учитель:

– Знаю, что это важный показатель,  
но мне ближе цифры инфляции. Привык-
ла оценивать свое финансовое состоя-
ние по уровню цен.

экоНомика: Пути разВития
Сергей кузнецоВ  

уПравлЯющий  
отделеНием рЯЗаНь  
Гу БаНка россии  
По ЦФо

диалог С БанкоМ роССии

П ромышленные и строительные предпри
ятия рязанской области планируют уве

личить производство продукции и объем под
рядных работ. Практически во всех отраслях, 
кроме торговли, ждут роста спроса. Более 
трети инвестиций региональный бизнес на
правляет на закупку машин и оборудования. 
В 2023 году предприятия области ожидают, 
что инвестиционный климат улучшится. так 
выглядят лишь некоторые данные, которые 
рязанское отделение Банка россии получило 
в ходе последнего мониторинга предприятий. 
Этот регулярный опрос нефинансового секто
ра, который проводится уже 25 лет, позволя
ет оперативно анализировать экономику ре
гионов и давать прогнозы на основе оценок 
бизнеса.

Мониторинг предприятий сегодня – это четыре 
анкеты: конъюнктурная, инвестиционная, финан-
совая и анкета о доступности финансовых ресурсов. 
Банку России важно узнать, изменилось ли финансо-
вое положение предприятий, растут ли риски хозяйс-
твенной деятельности, что бизнес думает о развитии 
экономической ситуации в будущем. Никаких ком-
мерческих тайн и конкретных цифр озвучивать не 
требуется, надо лишь дать оценку по шкале «лучше 
или хуже». В первой анкете оцениваются основные 
показатели: спрос и предложение, издержки, условия 
кредитования и т.д. Инвестиционный блок раскрыва-
ет, какие инвестиции осуществляет предприятие, за 
счет каких ресурсов – собственных или заемных, а так-
же как планирует поступать в ближайшем будущем. 
Третья анкета показывает изменение финансового 
состояния бизнеса преимущественно на основании 
данных бухгалтерской отчетности. Ответы на вопро-
сы четвертой анкеты позволяют оценить доступность 
финансовых ресурсов для предприятий, определить 
степень доверия к финансовым организациям, а так-
же приоритетные способы заимствования.

Рязанская область когда-то стала пилотным реги-
оном наравне с Санкт-Петербургом, где в 1998 году 
апробировали конъюнктурную и инвестиционную 
анкеты мониторинга предприятий. А опрос по фи-
нансовой анкете впервые прошел именно в нашей 
области. С весны 1999 года к Рязани и Санкт-Петер-
бургу добавились 11 новых регионов, с лета – еще 
49. Предприятия со всей страны стали участвовать 
в мониторинге с апреля 2000 года.

Сегодня с нами работают более 14 тысяч пред-
приятий по всей стране. На вопросы регулятора в 
Рязанской области отвечают около трехсот пред-
ставителей промышленности, сельского хозяйства, 
строительства, торговли и услуг. Среди них не толь-
ко системообразующие компании, которые сущес-
твенно влияют на экономику региона, но и малый 
бизнес, ведь для получения всесторонней оценки 
важно мнение каждого.

Полученная информация позволяет экспертам 
Банка России анализировать на региональном уров-
не уникальные сюжеты и тенденции. Готовы ли 
предприятия брать кредиты для развития или пока 
находятся в ожидании, в какую сторону изменились 
условия получения кредитов, накапливаются ли у 
бизнеса излишние запасы готовой продукции или 
наоборот, отмечается их недостаток, изменились ли 
издержки, которые закладываются в цену продук-
ции, и как они могут меняться в перспективе – ана-
лиз многих показателей дополняет картину в целом 
по стране. Важно то, что эти данные – опережающие, 
то есть регулятор получает информацию до того, как 
она будет отражена в официальной статистике.

Результаты анализа Банк России направляет сво-
им респондентам, чтобы они могли принимать свое-
временные и стратегические решения. Обобщенный 
аналитический материал также получают федераль-
ные и региональные органы исполнительной власти, 
общественные организации и ассоциации, высшие 
учебные заведения.

Мы благодарны тем, кто уже участвует в мони-
торинге, и приглашаем присоединиться к нему всех 
желающих донести до регулятора свою точку зрения 
о бизнес-климате, экономической ситуации, деловых 
настроениях. Стать участником опроса легко – доста-
точно зайти в раздел «Денежно-кредитная полити-
ка» на официальном сайте Банка России и в подраз-
деле «Мониторинг предприятий» заполнить заявку 
на участие по ссылке. Чем больше компаний будет 
отвечать на вопросы, тем более точно оценки мони-
торинга предприятий будут отражать реальную си-
туацию в экономике региона и страны.

аВторСкая колонка

работу в рязани
выБирают Будущие выПускНики ит-сПеЦиальНостей реГиоНа

Свежий взгляд
молодые рЯЗаНские диЗайНеры открывают Новые ГраНи 
реГиоНальНых БреНдов

Ц ентр развития кре
ативных индустрий 

(црки) появился в ря
занской области в кон
це 2021 года и уже успел 
стать известным благо
даря ряду интересных 
проектов, среди которых 
особого внимания заслу
живает ревалоризация 
торгового городка в ря
зани. В начале этого года 
центр объявил о прове
дении первой студен
ческой практики внутри 
организации, и вот спус
тя месяц начинающие 
дизайнеры представили 
свои итоговые проекты, 
выполненные под руко
водством опытных нас
тавников.

Поле ВозМожноСтей
В течение месяца пятнад-

цать обучающихся по специ-
альности «Коммуникатив-
ный дизайн» Рязанского госу-
дарственного университета 
имени С.А. Есенина проходи-
ли студенческую практику в 
Центре развития креативных 
индустрий города Рязани, за-
нимаясь формированием ва-
риантов систем навигации 
общественных пространств, 
созданием фирменного стиля 
предприятий народных худо-
жественных промыслов для 
их полиграфической продук-
ции, оформления деловой до-
кументации и продвижения в 
соцсетях, разработкой совре-
менных продуктов на основе 
изделий предприятий рязан-
ских народных художествен-
ных промыслов.

– В основу программы 
этой практики мы положили 
основные задачи, которые 
сейчас решаем. Ребята – на-
чинающие дизайнеры – раз-
рабатывали фирменные сти-
ли для региональных пред-

приятий народных художес-
твенных промыслов и на-
вигационные системы для 
общественных пространств 
города, – рассказывает ди-
ректор АНО «Центр разви-
тия креативных индустрий» 
Устин Богачев.

По его словам, специалис-
ты центра постарались сде-
лать студенческую практику 
максимально насыщенной и 
прикладной: познакомили 
ребят с промыслами Рязан-
ской области, с руководите-
лями региональных пред-
приятий народных художест-
венных промыслов и общес-
твенных пространств, орга-
низовали несколько лекций 
по созданию презентаций, 
профессиональные встречи 
со специалистами в сфере 
дизайна. 

– Студенческие проекты 
вышли настолько прорабо-
танными и законченными, 
что некоторые из них мы пла-
нируем реализовать, – отме-
чает директор центра.

– Месяц назад началась 
моя первая в жизни практи-
ка от вуза, в котором я учусь 

коммуникативному дизай-
ну. Это было необычно! Ад-
министрация вуза совмест-
но с ЦРКИ предоставила нам 
крутую возможность создать 
свои проекты, которые в 
дальнейшем могут быть до-
работаны и реализованы, – 
поделилась впечатлениями 
студентка 2 курса универ-
ситета Софья Седова. Она 
очень благодарна за практику  
команде центра, которая 
была постоянно на связи, 
корректировала, направляла 
ребят в их проектной работе 
в нужную сторону. – Мы про-
качали свои знания и умения 
и смогли выйти на достойные 
проекты. Спасибо за практи-
ку и теплое отношение к сту-
дентам! – говорит Софья.

неожиданные грани
После презентации своих 

практических работ студенты 
смогли получить коммента-
рии от экспертов Рязанской 
области. Работы оценивали 
не только специалисты цент-
ра, но и главный специалист 
Туристского информацион-
ного центра Рязанской об-

П о поручению зам
преда областного 

правительства артема 
никитина корпорация 
развития рязанской об
ласти координирует ра
боту по решению кадро
вых потребностей регио
нальных инвесторов.  
к проекту «кадры для 
инвесторов», который 
стартовал в этом году, 
уже подключились 11 ре
гиональных инвесторов, 
более 60 учащихся ря
занских учебных заведе
ний проходят учебную и 
производственную прак
тику на их площадках.

В подготовке и подборе 
специалистов для предпри-
ятий, реализующих инвест-
проекты в Рязанской области, 
участвуют профильные ми-
нистерства, Центр занятос-
ти населения и Центр опере-
жающей профессиональной 
подготовки. Ключевым меха-
низмом для набора персона-

ла являются тематические яр-
марки вакансий. Одна из них 
ежегодно проходит для сту-
дентов Рязанского государс-
твенного радиотехнического 
университета имени В.Ф. Ут-
кина. В этом году участники 
проекта «Кадры для инвесто-
ров» Корпорации развития 
Рязанской области присоеди-
нились к этой тематической 
ярмарке Центра занятости 
населения. Их главной целью 
стал набор молодых сотруд-
ников на престижные долж-
ности инженеров, програм-
мистов и экономистов.

В ярмарке приняли учас-
тие 35 крупных компаний ре-
гиона и соседних областей. 
Резиденты индустриально-
го парка «Рязанский» – ком-
пания «Эра» (вентиляцион-
ное оборудование), «Бервел» 
(высокопрочные крепежи) и 
ООО «НПО ОлМаг» (КБ и про-
изводство магнитных систем 
для различных отраслей про-
мышленности, металлообра-
ботка) – представили студен-

там РГРТУ 25 вакансий. Про-
ект «Кадры для инвесторов» 
участ вует в похожих ярмарках 
вакансий уже в третий раз. 
Две предыдущие ярмарки по-
могли рязанским инвесторам 
пообщаться с 250 соискателя-
ми, более 50 из которых были 
приглашены для дальнейших 
собеседований с перспекти-
вой трудоустройства.

– Выпускники нашего 
университета не испытывают 
проблем с трудоустройством 
и всегда успешно находят ра-
боту. Ярмарка дает прекрас-
ную возможность студентам 
третьего курса познакомить-
ся с будущими работодателя-
ми и выбрать себе предпри-
ятие для прохождения произ-
водственной практики, – рас-
сказал ректор университета 
Михаил Чиркин.

Инвесторы отмечают, 
что формат ярмарок дает 
свои результаты. По словам 
специалиста по набору пер-
сонала компании «Бервел» 
Надежды Черноусовой, для 
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ласти и экскурсовод Ольга 
Пименова и один из учреди-
телей предприятия «Вениз-
ное кружево» города Кадом 
Екатерина Сигарева.

– Работы студентов, пред-
ставленные на защите, при-
ятно удивили. Интерес ребят 
к самой теме и их глубокое 
погружение в историческое 
наследие нашего края вкупе 
привели к тому, что мы уви-
дели уникальные по уровню 
осмысления наших традици-
онных промыслов и город-
ских пространств презента-
ции, – поделилась впечатле-
нием от работ Ольга Пиме-
нова. Она особо выделила 
предложения студентов по 
созданию нового бренда Ле-
сопарка и по исчезающему 
промыслу сапожковской иг-
рушки. «Хотелось бы, чтобы 
эти отличные проектные ра-

боты воплотились в жизнь», – 
выразила надежду она.

Спрос на комплекс това-
ров и услуг, сформирован-
ный туристскими потоками 
вокруг узнаваемых регио-
нальных брендов Рязанской 
области, требует понятного 
проекта по их созданию. Как 
следствие, туризм стимули-
рует развитие региональ-
ных отраслей, выпускающих 
предметы потребления, по-
полняя налоговые поступле-
ния и повышая уровень жиз-
ни населения. Но зачастую 
наши бренды продвигаются 
самостоятельно силами сво-
их создателей и энтузиастов. 
Таких примеров в регионе 
масса.

Сегодня блок туризма ку-
рирует министерство эконо-
мического развития Рязан-
ской области.

Ревалоризация объектов 
культурного наследия, исто-
рической недвижимости и 
достопримечательных мест, 
а также продвижение регио-
нальных брендов имеет боль-
шой потенциал в привлече-
нии инвестиций в региональ-
ную экономику. При этом 
многие проекты и идеи нахо-
дятся на зачаточном уровне 
именно из-за того, что пока 
еще не найдены понятные ин-
весторам варианты презента-
ции перспектив их развития. 
Возможно, представленные 
проекты смогут изменить эту 
ситуацию к лучшему, и све-
жий дизайнерский взгляд на 
наш регион даст новые точ-
ки соприкосновения для бу-
дущих инвесторов.

Графика участников 
практики в ЦРКИ

общение на ярмарке начинается с анкетирования соискателя. По его резуль
татам будущему работнику предлагают подходящую вакансию и приглашают 

познакомиться с новым местом работы

расширения предприятия 
сегодня требуется множес-
тво специалистов с эконо-
мическим и техническим 
образованием. «Подобные 
ярмарки – это отличный 
инструмент поиска и набора 
перспективных кадров. Мно-

гие ребята готовы прийти к 
нам на работу уже на стадии 
производственной практи-
ки, для нас это очень выгод-
но, так как мы сразу получа-
ем обученного специалиста 
с профильным образовани-
ем», – отметила она.

Во время ярмарки интерес 
к вакансиям рязанских инвес-
торов проявили порядка 70 
студентов РГРТУ, три четвер-
ти из них приглашены на пред-
приятия для дальнейшего об-
щения по поводу прохождения 
практики и трудоустройства.

Макет баннера для лесопарка

Макет шопера для скопинской керамикиМакет буклета для шиловской лозы

Материалы полосы подготовил Александр Джафаров



Г од педагога и наставника 
в России продолжается, и 

творческие люди активно вно-
сят свою лепту. Ведь многие из 
них – не просто мастера в тех 
или иных видах искусства, но 
и учителя, передающие бес-
ценные знания новым поколе-
ниям. 

Они могут быть совсем молоды-
ми или очень зрелыми, стремиться 
к классике или открывать новое, но 
всем им есть что сказать ученикам 
и миру. Идем в Музей истории мо-
лодежного движения, чтобы вслу-
шаться.

Выставку «Творцы и наставники» 
(0+) организовало областное отделе-

ние Творческого союза художников 
России (ТСХР).  Свои творения пре-
доставили преподаватели Рязанско-
го художественного училища имени 
Г.К. Вагнера, детской художествен-
ной школы №1, детских школ ис-
кусств, художественных школ и сту-
дий области. Старшее поколение пе-
дагогов представляют заслуженный 

художник РФ Игорь Власов и заслу-
женный работник культуры РФ, ди-
ректор РХУ имени Г.К. Вагнера Васи-
лий Колдин. Где-то посередине – та-
кие опытные педагоги, как Наталья 
Кобзева, Сергей Читаев и другие. И 
очень много молодых живописцев 
и наставников – Софья Романова, 
Александр Марьяшин, Екатерина 
Трубникова...

В экспозицию вошло более 70 ра-
бот – живопись и графика, книжная 
иллюстрация, роспись по ткани, ав-
торская кукла. Мастера показывают 
примеры владения материалами и 
техниками, учат любви к природе 
и культуре России. И напоминают, 
что состояться как художник можно, 
только сохраняя свой голос и стиль. 
Даже если это кого-то озадачивает, 
вызывает споры и заставляет мно-
гое изучать. Ведь искусство нужно в 
том числе для того, чтобы и мастер, 
и зритель росли над собой.

Выставка открыта до 1 апреля

Татьяна Кармашова
Фото автора
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П рочитала на днях вот такую новость. В ав-
тобусе подмосковного Серпухова кондук-

тор подралась с пассажиркой из-за того, что 
женщина в транспорте разговаривала по ви-
деосвязи. Кондуктор в грубой форме потребо-
вала выключить камеру, на что пассажирка 
посоветовала ей «закрыть рот».

На первый взгляд, это не что иное, как самый насто-
ящий акт агрессии со стороны кондуктора и симмет-
ричный ответ от пассажирки. Безусловно, рукоприк-
ладство в комплекте с несдержанностью – худшее, 
что может быть в любом споре. Но с другой стороны, 
как же я понимаю женщину-кондуктора! Прямо даже 
могу представить, как откуда-то изнутри поднимается 
и множится негодование вместе с желанием, чтобы 
поскорее прекратилось это вынужденное слушание 
постороннего разговора.

Действительно. Кажется, нет ничего более раздража-
ющего, чем разговоры по телефону кого-то другого 
в непосредственной близости от тебя. Озадачилась, 
почему так происходит, ведь диалог двух людей ря-
дом столь сильно не напрягает. Оказалось, на психику 
человека очень негативно влияют услышанные обры-
вочные фразы. Мы так устроены, что когда не получа-
ем всей информации в полной мере (то есть в данном 
случае не слышим каждого из собеседников), мозг из-
лишне напрягается. Страдает познавательный меха-
низм, заложенный природой, и ситуация вызывает у 
слушателей невольное раздражение. Проще говоря, 
подслушивать не противоестественно. Противоестес-
твенно не слышать все, что говорят. 

Это все, конечно, очень убедительно, но почему-то 
разговоры по громкой связи на публике (когда слыш-
но и ту, и другую сторону) раздражают не меньше. Вот 
буквально на днях сидела я в достаточно компактной 
зоне ожидания одной медклиники, где пациентка по 
видеосвязи рассказывала о своих злоключениях по 
здоровью. Обстоятельно и размеренно. С подробнос-
тями и анонсом предстоящих манипуляций. При этом 
собеседница на другом конце провода вещала еще 
громче женщины, ожидающей приема. Видимо, из 
вежливости либо погруженности в свои дела никто в 
этой аудитории замечания ей не сделал. Я же просто 
вышла на улицу, ибо нет ничего хуже, чем случайно 
оказаться в курсе чужих болезней – своих, как гово-
рится, хватает. Вышла и… вспомнила, что в «досото-
вую» эру телефонные разговоры были чем-то очень 
личным либо использовались для того, чтобы пере-
дать информацию – четко и по сути. А еще из детства 
мне запомнились уличные телефонные кабинки, ко-
торые как бы отделяли говорящего от внешнего мира 
и создавали приятное ощущение «я в домике». Можно 
было спокойно разговаривать и не опасаться, что тебя 
услышат. Теперь же доступность связи и возможность 
неограниченно звонить кому угодно, откуда угодно и 
куда угодно превратили телефонное общение для од-
них в действие, совершаемое параллельно с другими 
многочисленными делами, а для других – в занятие от 
нечего делать. Именно поэтому практически в любом 
общественном пространстве можно стать свидетелем 
одновременно и напряженных бизнес-переговоров 
через bluetooth-гарнитуру, и бестолковой болтовни 
без всякого содержания с переливанием из пустого 
в порожнее. 

Понятное дело, меня не должно волновать, кто с кем 
и о чем говорит. Но некоторым все же нужно пони-
мать, что личное пространство не безразмерно. Не-
давно ощутила это, оказавшись, по ту сторону ситу-
ации. Так получилось, что в свой день рождения я 
ехала в переполненном автобусе «Рязань-Касимов». 
Мне звонили с поздравлениями, нужно было отве-
чать. И как бы я ни старалась делать это тихо, чтобы 
не доставлять никому неудобств, все же заметила, 
что женщину рядом, судя по выражению ее лица, мои 
многочисленные «спасибо, мне очень приятно» изряд-
но утомили. Пришлось извиниться за доставленные 
неудобства и оставить несколько поздравительных 
звонков без ответа. 

Людмила
ИВАНОВА
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На территории Рязанской 
области расположены объек-
ты Единой системы газоснаб-
жения, обеспечивающие бес-
перебойную транспортиров-
ку природного газа, газоснаб-
жение населенных пунктов и 
промышленных предприятий 
и являющиеся объектами по-
вышенной опасности, попа-
дающими под действие ФЗ № 
116 от 21.07.1997 «О промыш-
ленной безопасности опасных 
производственных объектов».

Объектами Единой системы 
газоснабжения являются магис-
тральные газопроводы, газопро-
воды-отводы, кабельные линии 

связи, кабельные линии телеме-
ханики, кабельные и воздушные 
линии электроснабжения, средс-
тва электрохимической защиты 
газопроводов, крановые площад-
ки, необслуживаемые усилитель-
ные пункты (НУП), антенно-мач-
товые сооружения, контрольные 
пункты телемеханики (КП ТМ), 
катодные станции с анодными 
заземлителями.

Для обеспечения безопас-
ности людей и имущества, свя-
занных с повреждением ука-
занных объектов, запрещает-
ся любой вид деятельности в 
охранной зоне объектов Еди-
ной системы газоснабжения 

без письменного разрешения 
уполномоченного представи-
теля филиала ООО «Газпром 
трансгаз Москва» Истьинское 
ЛПУМГ на территории Рязанс-
кой области.

Будьте внимательны и осто-
рожны вблизи объектов магист-
ральных газопроводов! Указан-
ные объекты обозначены на мес-
тности специальными информа-
ционными знаками.

Обнаружив утечку газа, а 
также в случаях необходимости 
проведения работ в охранной 
зоне и/или в пределах допус-
тимых минимальных расстоя-
ний от оси газопровода, с целью 

предупреждения нежелательных 
последствий и предотвращения 
несчастных случаев, просьба об-
ращаться в  филиал ООО «Газп-
ром трансгаз Москва» Истьинс-
кое ЛПУМГ.

Контактные данные для обращений:

филиал ООО «Газпром трансгаз 
Москва» Истьинское ЛПУМГ (ад-
рес: 391191, Рязанская область, Ста-
рожиловский район, село Истье, те-
лефон +7(49151) 2-14-30);

филиал ООО «Газпром трансгаз 
Москва» Гавриловское ЛПУМГ 
(адрес: 140531, Московская область, 
Луховицкий район, поселок Газопро-
водск, телефон +7(496) 636-35-53 
доб. 206);

филиал ООО «Газпром трансгаз 
Москва» Моршанское ЛПУМГ 
(адрес: 393950, Тамбовская об-
ласть, Моршанский район, поселок 
Газопровод, телефон +7(47533) 
9-42-06);

филиал ООО «Газпром трансгаз 
Москва» Путятинское ЛПУМГ (ад-
рес: 391480, Рязанская обл., Путя-
тинский район, село Путятино, теле-
фоны: +7(49146)2-16-74, 2-12-40 
(диспетчер – круглосуточно)).

ВНИМАНИЕ!
ООО «Газпром трансгаз Москва» 

предупреждает!

УШЕЛ ИЗ ЖИЗНИ 
ЗАСЛУЖЕННЫЙ АРТИСТ РФ 
ЛЕОНИД МИТНИК

В конце декабря 2018 года актер 
принимал поздравления от коллег 
с выходом на заслуженный отдых. 
К этому времени он прослужил на 
театральных подмостках в Рязани 
немногим менее полувека. К этому 
моменту в его актерском багаже 
было множество ролей. 
Сергей Есенин в спектакле «Сер-
гей Есенин» Николая Шундика. 
Спектакль в свое время был ви-
зитной карточкой театра драмы и 
восторженно встречался зрителя-
ми в разных городах, куда театр 
выезжал на гастроли.
Роль В.И. Ленина в спектакле 
«Дальше. Дальше. Дальше…» Ми-
хаила Шатрова артист играл без 
традиционного грима.
Лопахин в «Вишневом саде», Бер-
кутов в «Волках и овцах», Проста-
ков в «Недоросле» и многие другие 
роли классического репертуара 
Леонид Митник сыграл мастерс-
ки, на высоком профессиональ-
ном уровне.
Коллеги отмечали: его работа 
в спектакле «Плутни Скапена» 
Ж.Б. Мольера, демонстрировала 
блеск и необыкновенное чувство 
юмора. Эти же качества присущи 
образам сэра Уильяма Нельсона 
в комедии «Клинический случай» 
и инспектора Мича в спектакле 
«Соло для часов с боем».
Леонид Михайлович всегда сов-
мещал творческую жизнь с обще-
ственной, в 1991 году избирался 
председателем Рязанского отде-
ления СТД РФ, участвовал в обще-
городских и областных культурных 
мероприятиях, много лет выступал 
с программами, посвященными 
творчеству С.А. Есенина.
Творческий путь актера начался в 
Рязани в 1971 году в театре драмы, 
в 1975 году перешел в ТЮЗ, с 1980 
работал диктором на областном 
радио. В 1983 году он вернулся в 
театр драмы.
За вклад в развитие театрального 
искусства отмечен почетным зва-
нием «Заслуженный артист РФ» 
(1994), памятным знаком «Бла-
годарность от земли Рязанской» 
(2012).
Похороны Леонида Митника со-
стоялись 16 марта.

ОБЩЕСТВО

По зову сердца
КАК ШКОЛЫ РЫБНОВСКОГО РАЙОНА 
ОКАЗЫВАЮТ ПОМОЩЬ УЧАСТНИКАМ СВО

Руководители Рязанского ре-
гионального фонда содейс-

твия патриотическому воспи-
танию граждан «Служу Оте-
честву» Алесандр Мирзоян и 
руководитель Рыбновского от-
деления Всероссийской обще-
ственной организации ветера-
нов локальных войн и военных 
конфликтов «Боевое братство» 
Николай Мирзоян посетили 
Костинскую школу.

– Мы увидели коробки с гумани-
тарной помощью, свечи, стол для 
раскроя, новый дизель-генератор 
на 8 киловатт, термобелье для на-
ших бойцов, которые с началом спе-
циальной военной операции воюют 
с украинскими националистами. 
Здесь люди организовались в груп-
пу, чтобы помогать нашим, тем, кто 
на передовой, – рсссказывает Нико-
лай Мирзоян.

27 сентября прошлого года, 
после объявления частичной мо-
билизации, учителя и школьники 
объединились и начали собирать 
денежные средства, чтобы помочь 
мобилизованным односельчанам. 
В школе приостановлены увесели-
тельные мероприятия, дискотеки. 
Проводятся только патриотические 
акции. Задумались над тем, какую 
помощь могут оказать нашим бой-
цам на передовой. Хотели закупить 
теплые сидушки, но оказалось, что 
они стоят дорого, и решили, что 
можно изготавливать их самим. 

На собранные денежные средства 
закупили материал, сделали трафа-
рет и начали нарезать формы, про-
девать ремешки. Изготовили более 
200 штук. Все это передали в Рязань. 
Но на этом не остановились. Начали 
плести маскировочные сети. К это-
му занятию привлечена вся школа, 
за исключением 1-2 классов.

Школьники познакомились с 
Алиной Васильевной Кирилюк – 
матерью пятерых детей, которая 
руководит движением «Шьем для 
наших, Рязань». Она – хороший ор-
ганизатор, изготовила выкройки, 
разместила их в интернете. И ког-
да поняла, что одной не справить-
ся, нашла единомышленников в 
Костинской школе. И теперь нос-
ки, термобелье, свечи, балаклавы, 
нижнее белье, маскировочные сети, 
носилки упаковываются в коробки 
и отправляются непосредственно 
бойцам на передовую.

Основная нагрузка ложится на 
8-9 классы, они занимаются погруз-
кой и разгрузкой гуманитарной по-
мощи. Гуманитарную помощь под-
возят и из других школ. Чурилков-
ская, Баграмовская школы и школа 
№ 2 г. Рыбное плетут сети, а роди-
тели и дети собирают носки, теплое 
белье, одеяла.

– В период Великой Отечествен-
ной войны учащиеся школ Рыбнов-
ского района принимали активное 
участие в помощи фронту. От имени 
Верховного Главнокомандующего 
И.В. Сталина школьникам Рыбнов-

ского района в 1942 году была при-
слана благодарственная правитель-
ственная телеграмма: «… прошу пе-
редать ученикам и учителям сред-
ней школы поселка Рыбное, собрав-
шим 8143 рубля на строительство 
танка и 1080 рублей в фонд помощи 
детям фронтовиков, мой горячий 
привет и благодарность Красной 
Армии. И. Сталин», – проводит па-
раллели Александр Мирзоян.

Так нынешнее поколение рыб-
новских школьников продолжа-
ет патриотическую работу по зову 
сердца и оказывает благотвори-
тельную помощь нашим воинам 
на фронте.

Руководители «Боевого братс-
тва» и фонда «Служу Отечеству» вы-
ражают огромную благодарность 
директору Костинской общеобразо-
вательной школы Кудиновой Елене 
Ивановне, руководителю движения 
«Шьем для наших, Рязань» Кири-

люк Алине Васильевне, заместите-
лю директора по воспитательной 
работе Трифоновой Татьяне Ива-
новне, педагогу дополнительного 
образования Алешиной Ольге Ан-
дреевне, техническому работнику 
школы Вайскейм Раисе Георгиев-
не, Климовой Любови Сергеевне 
за большой личный вклад в патри-
отическое воспитание не на словах, 
а на деле.

От Рязанского регионального 
фонда содействия патриотическо-
му воспитанию граждан «Служу 
Отечеству» и Рыбновского отде-
ления всероссийской обществен-
ной организации ветеранов «Бое-
вое братство» Александр и Нико-
лай Мирзояны обратились ко всем 
учителям и школьникам области с 
призывом поддержать добрые по-
чины. 

Вячеслав Астафьев
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